



## Cuotas y cuates

En su intento por deslindarse del escándalo de la delegada de Bienestar que celebró su cumpleaños al estilo *El gran Gatsby*, el gobernador **Alejandro Armenta** terminó exhibiendo algo más delicado: que su gobierno se reparte por cuotas políticas. Al señalar públicamente que **Natalia Suárez del Real** llegó al cargo por recomendación de su primo **Ignacio Mier**, Armenta no sólo marcó distancia, también confirmó que el gabinete se armó como pago de favores de la contienda interna. Peor aún, admitió que otros grupos políticos también "colocaron" perfiles. Critican cuando la austeridad no se cumple, pero el reparto de cargos se confiesa sin pudor.

## Unidad de papel

Quienes no logran ponerse de acuerdo para sacar adelante la reforma electoral en realidad sí coinciden... en exhibir que la unidad es un concepto flexible. Morena jura que hay diálogo, mientras sus aliados del Verde y PT se levantan de la mesa de negociación en la que participan la presidenta nacional de Morena, **Luisa María Alcalde**, y la secretaria de Gobernación, **Rosa Icela Rodríguez**. **Ignacio Mier**, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, insiste en que hay acercamientos, aunque el desacuerdo se hace público en esa misma mesa. Y cuando la dirigente entra en calor, también dispara contra el coordinador guinda en la Cámara baja, **Ricardo Monreal**, desacredita sus dichos sobre las negociaciones y confirma lo evidente: el tiempo corre, la reforma espera y la unidad sigue en negociación.

## Entre la espada y la pared

México vuelve a aparecer en el *Financial Times* como invitado incómodo que da demasiadas explicaciones, pocos resul-

tados convincentes y una narrativa que no termina de cuadrar con la percepción de Washington. El señalamiento sobre los presuntos vínculos entre el régimen venezolano y carteles mexicanos sirve menos como novedad y más como recordatorio de que Estados Unidos no compra del todo la idea del "vamos avanzando, pero con soberanía". Con **Donald Trump** amenazando intervención militar y fiscales estadounidenses desempolvando acusaciones que conectan a Venezuela, carteles y políticos mexicanos, México está entre la espada y la pared.

## Señales de alerta

Mucho se habla de los más de 8 mil empleos perdidos, destruidos o pulverizados durante enero de este año, según cifras del IMSS; sin embargo, se dice muy poco de los empleadores, cuyo número bajó 5 mil 842 el mismo mes y suman 25 mil 992 menos en un año. Ya llevamos 20 disminuciones mensuales de los últimos 21. ¡Aguas!

## Explicación tardía

Por más que el alcalde de Miguel Hidalgo, **Mauricio Tabe**, repitió que el Parque Lira no será privatizado con la experiencia inmersiva de *Alicia en el País de las Maravillas*, anunciada con una inversión de 4.1 millones de pesos para estrenarse el 25 de febrero, el mensaje no logró su objetivo. La escena fue otra: vecinos cerraron la avenida para protestar porque, dicen, el espacio público ya está siendo intervenido como si fuera privado. La aclaración institucional llegó, pero la inconformidad ya estaba instalada. Y para completar el cuadro, su antecesor, **Víctor Hugo Romo**, avivó la polémica al acusar que la intervención no tiene permisos en regla y que se está restringiendo el uso del parque.